
Bürgerverein Köln-Neubrück e.V.
Protokoll  der Vorstandssitzung vom 18.02.2016

Anwesende:  

Sylvia Schrage  (1. Vorsitzende) Jürgen Schuiszill (CDU
Elisabeth Schmitz (1. stv. Vorsitzende)
Bernd Rothe (2. stv. Vorsitzend) Jörg Grahl (SPD)
Michael Züge (Kassierer) Inge Kurtenbach (SPD)
Manfred Prante (Beisitzer)
Nadir Bircanoglu (Beisitzer)
Susanne Bradtmöller-Klose (Beisitzerin) 
Renate Harder (Gast)
Manuela Fiebelkorn (Gast)
Ursula Sedlmeyer (Gast)
Christian Fahl (Gast)

Entschuldigt: 
Stephan Pohl (CDU)
Fardad Hoghogli (FDP) 
Daniel Bauer-Dahm (Bündnis 90/Die Grünen) 
Rainer Müller (Beisitzer)
Erika Streit (Schriftführerin)
Peter Peters (Seniorenvertreter)  
Robert Spahl (Gast)
 Andreas Hansmann (Sozialraumkoordinator)

1. Die Vorsitzende begrüßt alle Anwesenden und Feststellung der Tagesordnung 
fest.

2. Genehmigung des  Protokolls der letzten Sitzung   
Herr Prante fragt nach, was aus der Nachfrage bei Eltern der KGS geworden ist 
bezüglich der Wegestrecke Karl- Arnold-Str.. Frau Fiebelkorn hat keine 
Informationen zu Unfällen auf dieser Strecke bekommen. Weiterhin möchte Herr 
Prante zur Abrechnung des NB Buches Infos von Herrn Züge. Herr Züge wird vor der 
Mitgliederversammlung den Kassenbericht an alle Vorstandsmitglieder senden, 
damit wir Einsicht nehmen können. 
3. Mitgliederversammlung  
Vor der eigentlichen Mitgliederversammlung findet die Senioreninfo statt. Start der 
Sitzung ca. 19 Uhr.
 Bernd Rothe und Nadir Bircanoglu werden nicht mehr zur Verfügung stehen. Herr 
Peters teilte Fr. Schrage mit, dass er den Posten als Seniorenvertreter niedergelegt 

,



hat. Er steht somit dem Bürgerverein auch nicht mehr zur Verfügung. Herr Göbel ist 
im letzten Jahr verstoben und Herr Peters war sein Nachfolger.
Als 2. stellv. Vorsitzende wird Fr. Ursula Sedlmeyer vorgeschlagen. Hr. Züge, Fr. 
Fiebelkorn und Fr. Harder werden als Beisitzer vorgeschlagen. 
Neue Vorschläge:
2. Stellv. Vorsitzende: Fr. Sedlmeyer
Beisitzer für Nadir Bircanoglu: Fr. Fiebelkorn
Beisitzer für Norbert Göbel: Michael Züge
Beisitzerin Fr. Harder

Bleiben:
Vorsitzende Sylvia Schrage

1. stellv. Elisabeth Schmitz
Beisitzerin: Susanne Bradtmöller-Klose
Beisitzer: Manfred Prante
Beisitzer: Rainer Müller

Herr Schäffler, bisheriger Kassenprüfer, wird sich bei der Kassenprüfung ansehen, 
wie umfangreich die Arbeit ist, um sich dann zu entscheiden. Bisher hat sich 
niemand für den Posten interessiert. Fr. Winter würde weiterhin Kassenprüferin 
bleiben. Fr. Schrage wird nochmals die Mitglieder per Email befragen. Herr Wenig 
soll gefragt werden, ob er den Wahlleiter macht.

4. Termin für den AK „Neubrück in die Zukunft“  
Nach dem Film über die Willkommensinitiative Brück/Neubrück vom WDR in dem 
Neubrück sehr schlecht dargestellt wurde, kam die Idee einen AK zu gründen. Dort 
soll über die Zukunft und Verbesserungsmöglichkeiten zur Darstellung Neubrücks 
nachgedacht werden. Ein Termin soll bei der Mitgliederversammlung genannt 
werden. Dazu ist Christian Fahl in den Vorstand gekommen und wird diese AK 
begleiten und fördern. Der Termin ist: 13.09.2016 19.30 Uhr

5. Gut älter werden in Neubrück: Umfrage  
Im AK Gut älter werden in Neubrück war es den dort tätigen Senioren wichtig, die 
Senioren Neubrücks zu befragen. Hierzu wurde eine Umfrage erstellt, die nun in den
in den einzelnen Gruppen des Seniorennetzwerkes, am Info-Stand und im DOW 
durchgeführt wird. Herr Prante gibt die Anregung die Befragung auch als Datei zu 
versenden bzw. das sie im Internet durchgeführt werden kann. Fr. Schrage fragt 
Herrn Hansmann.

6. Wohndialog in Neubrück  



Mit den Eigentümern bzw. Hausverwaltungen soll ein Wohndialog stattfinden. Die 
Verwaltung hat uns aufgerufen, die uns bekannten an sie zu senden. Fr. Schrage 
sendet die Liste, die sie bereits gefunden hat an alle Vorständler.
Einen Termin gibt es noch nicht. Bei der nächsten Vorstandssitzung soll darüber 
beraten werden, wie und was man fordern kann.
 
7. IG Marktplatz : Spielplatz  
Fr. Schrage berichtet von einem Schreiben mit Fr. Pirousmand. Fr. Pisousmand 
möchte gerne die Pläne sobald sie fertig sind vorlegen. Wichtig ist die IG Marktplatz 
als erstes einzubeziehen. Es gab Schreiben gegen die Spielplatzerweiterung direkt an
die Bezirksvertretung.
Leider ist von der Stadtentwicklung Herrn Tuch nichts zu vernehmen. Die Efre 
Gelder der EU –Vergabe steht weiterhin aus.

8. Informationen der Parteien  
o Fr. Schrage berichtet von der Raumanfrage am 14.04.2016 und dem 

Termin der SPD. Herr Hansmann und Fr. Schrage sind ins Podium 
eingeladen. Auch eine Dame der GAG. Darüber waren wir sehr 
verwundert, da es um die Stadtentwicklung gehen soll und die GAG nur 
sehr wenig Wohneinheiten in Neubrück hat.

o Geändert wurde der Bebauungsplanes für das Gewerbegebiet an der 
Rösrather Str.. Dort soll auch eine Flüchtlingsunterkunft entstehen. Die 
Größe ist nicht bekannt. Das das Flüchtlingswohnheim Rösrather Str. 
auf Rather Grund ist, wird aber die Flüchtlinge nicht hindern in das 
näher liegende Neubrück z. B. einkaufen zu gehen.     

o Fr. Kurtenbach berichtet, das das von dem AK Gut älter werden in 
Neubrück und der Stadtteilbegehung geforderte Parkverbot in der 
Kurve Europaring/Ecke Ludwig-Quidde-Platz nicht nötig ist, weil jeder 
über das Internetportal der Stadt Köln, Ordnungsamt, Missstände, auch
ordnungswidrig geparkte LKWs, melden kann. Das Amt sorgt dann für 
Abhilfe. In dieser Kurve dürfen keine LKWs auf Dauer abgestellt 
werden.

o Herr Grahl berichtet von der Bewilligung einer neuen Betonumrandung 
auf dem Spielplatz Europaring. Der Bürgerverein kann diese Maßnahme
nur befürworten, allerdings gibt es auf diesem Spielplatz keine Sitzbank,
sodass der Spielplatz leider wenig genutzt wird.

 



9. Verschiedenes  
o Herr Prante berichtet von der gegenwärtig laufenden 

Öffentlichkeitsbeteiligung wegen Erweiterungsbauvorhaben am Flughafen 
Köln-Bonn und deren Auswirkungen aus Sicht der Lärmschutzgemeinschaft 
(LSG). Zur Information/Vormerkung: Die LSG plant ihre 
Mitgliederversammlung am 12. April in Siegburg abzuhalten, zu der natürlich
auch unsere Vereinsmitglieder willkommen sind. Lokalität / Uhrzeit folgen 
sobald bekannt. 

o Fr. Schrage fragt an, ob die Vorständler auch die Info der Bez. 
Vertretungssitzungen erhalten wollen. Alle möchten, deshalb sendet Fr. 
Schrage die Info weiter.

o Der NB-Kunstsommer findet wieder während der Sommerferien statt. Auch 
findet in diesem Jahr die Kalk Kunst in Neubrück statt. Fr. Sedlmeyer und Fr. 
Schrage fragen gerade alle Geschäftsleute, ob sie mitmachen.

o Bernd Rothe hat das Senioren-Fahrradfahr-Training  nach Neubrück geholt. Fr.
Schrage druckt die Plakate und wird auch bei der Mitgliederversammlung eine
Liste rum gehen lassen.

o Herr Konetzki bietet dem Bürgerverein seinen Film Brück/Neubrück ab 10 St. 
für 10 € (statt 15 €) an. Aufgrund der hohen Anzahl an Bürgern die es noch 
gibt, mit denen die Mitglieder geehrt werden könnten, lehnt der Bürgerverein
das Angebot dankend ab.

o Nächste Woche ist die Jahreshauptversammlung des Fördervereins des 
rechtsrheinischen Kölns. Fr. Schrage bittet Fr. Sedlmeyer einzuspringen.

Sylvia Schrage
1. Vorsitzende Köln, 20.02.2016
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